

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts.- y certificada, 25 pts. ai año.
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado—Santoral—Realidades Coloniales XVI—Ante el XXXIII Congreso Eucarístico Internacional—El Elogio del vino—El 14 de abril—Noticias de la Colonia; de Santa Isabel—Radios de prensa.



NUESTRO GRABADO

El difunto Vicario Apostólico, que tanta predilección tenía por la escuela, visitando a los niños de una de ellas.



INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

- 20 L. Ss. Sulpicio, Víctor y Zótico, mrs.
 21 M. Ss. Simeón y Ananías mrs. y Vidal,
 22 M. Ss. León y Teodoro, obs. y Cayo, m.
 23 J. Ss. Jorge, m. Gil y Egidio, cf.
 24 V. Ss. Bona y Dona, vgs. y Egberto, pbro.
 25 S. Ss. Marcos Ev. Esteban, m. Franca, v.
 26 D. † Ss. Cleto, Marcelo y Claudio, mrs.

Realidades Coloniales

XVI

Terminábamos nuestro artículo anterior tocando una materia muy importante en el campo social y de la cultura; tal era la asociación entre nuestros indígenas, como resultado de un cambio operado en su espíritu al contacto con una cultura superior: de ese ambiente, no sólo no debe ser apartado el indígena, sino que, bajo una dirección sana, debe irse acostumbrando a ese aspecto de la vida, que fortalece las actividades todas del espíritu: *vis unita fortior*.

El espíritu de asociación es inherente a la naturaleza humana, y por esto, cuanto más consciente ha sido ésta de su constitución íntima, de sus destinos en el mundo y de su potencialidad progresiva, más ha nacido en ella y se ha desarrollado la tendencia a sumar fuerzas homogéneas para la consecución de todos los fines de la vida humana; y así vemos, que cuanto más los pueblos se han ido apartando de su estado primitivo, tanto más se han ido inclinando hacia la sociedad y el consorcio.

Al estudiar socialmente el estado actual del Africa y hacer sobre él un examen comparativo entre *el hoy* y *el ayer*, vemos muy marcado, cómo al contacto con la civilización se han ido creando con toda la naturalidad agrupaciones urbanas, centros de población, contactos sociales, efectos de una vida de relación más intensa y ordenada, desterrándose, a la vez, el aislamiento, la vida nómada los núcleos individualistas, fundados únicamente en una patria potestad, que si bien es el constitutivo del círculo familiar; pero no lo es de un contenido social más amplio: al margen de ese estado social nuevo se han

ido creando otras asociaciones de tipo diferente, que si bien revelan un adelanto, engendrado por una cultura ascendente, persiguen al mismo tiempo la satisfacción de las nuevas necesidades de la vida en sus diferentes aspectos, espiritual, económico, religioso, cultural y recreativo, etc.

En el decurso de los muchos años que llevamos en el país hemos observado la existencia y funcionamiento de asociaciones indígenas de diferentes tipos: aparte de algunos escarceos de vida municipalista aislados, se han creado asociaciones de tipo cooperativo, recreativo y de beneficencia, como la Sociedad Caridad y Amor, esta última: han tenido sus días de actividad y de grandes manifestaciones; todos recordamos los grandes programas de fiestas de las Sociedades Recreativas la Sociedad Constancia y de Las Hijas de Africa: las Cooperativas de Batete y de Annobón han tenido sus buenos tiempos; Caridad y Amor comenzó con grande empuje y su finalidad eminentemente caritativa y eminentemente cristiana, auguró hermosos días de vida: hoy todas esas sociedades llevan una existencia lánguida y apenas dan muestras de vida: únicamente la U. A. F. (Unión Atlética Fernandina), de tipo deportivo, da señales de una actividad relativa: es de una creación reciente.

Este es el hecho; ante todo hecho, el espíritu observador se para, estudia todo su conjunto y dictamina, diciendo lo que debe ser y lo que no: por eso nosotros nos preguntamos, ¿porqué esas Asociaciones de tipos tan distintos, que han visto sus días de actividad y de entusiastas exhibiciones, hoy las vemos con una existencia lánguida y sin señales de vida . . . ? Si hubiéramos de entrar a un enjuiciamiento de sus componentes de ayer y de hoy nosotros que creemos que en todas las épocas se encuentran posibilidades y aptitudes, por lo menos relativas, nos encogeríamos de hombros y no sabríamos que responder: pero no se trata de nada de eso. Unas instituciones, obra de la buena intención, de una utilidad cuando menos proporcional y que no cuestan dispendios, ¿porqué han de venir a menos . . . ? Pese es el plano inclinado de todas las cosas humanas, que no debiera ser o por lo menos ser tan frecuente, y que se debe con una preparación práctica corregir.

Hay entre nosotros elementos valiosos y significados por varios conceptos: hay ele-

mentos aprovechables por su estado social y elementos fácilmente adaptables por su disposición y que pronto se adaptarían con la práctica; y estos elementos bien organizados se impondrían a la masa general de indígenas, apareciendo entre ellos como capacidades que podrían formar bien un directivo o llevar una de sus administraciones: no se necesita para ello cursar en liceos, ni haber pasado por centros o institutos universitarios; una cultura ordinaria y sólida, a la vez, avallorada por un sentido práctico reconocido, educación, formalidad de conciencia y el sentido de la convivencia, bastan a capacitar a uno como elemento aprovechable en una de esas asociaciones: esto es cierto; esto existe; y sin embargo. . . . parece que la realidad nos lleva la contra.

Hablaba hace unos días con una persona competente y este era el tema de nuestro cambio de impresiones: a este propósito me decía: "no es posible: se ha intentado varias veces y cuando todo prometía una realidad. . . una sencilla pieza en desarticulación porque sí, lo deshizo todo: no tenemos preparación. . . ." Sí, no hay preparación, pero es porque el individualismo obstruye la comprensión: no existe la comprensión de algo nuevo que aquí debe herir primero el sentido y los egoísmos; y por eso me decía para mí mismo: "se necesita preparación," pero como hay base, esa preparación la creará y se simultaneará con la práctica, que fácilmente corregirá los primeros errores, si hay organización, disciplinada; una finalidad concreta y de carácter benéfico común: buena administración; oportunidad de actuación, según la índole de cada entidad: esto es factible.

Quizás por faltar algo similar a esto podrían haber flaqueado las antiguas sociedades indígenas.

Eso es lo que habría que prevenir; y de ahí que nosotros como condiciones comunes a toda agrupación, pondríamos:

I) Junto al fin peculiar de cada entidad, que se formara, deberían figurar de un modo saliente, los capítulos de cultura y beneficencia: en toda entidad debe beneficiarse el hombre y a todo el hombre, quiero decir, la parte material y la espiritual; de aquí la instrucción, la piedad del corazón y el socorro material y las ayudas: fundamento, la razón del ser de la asociación.

II) Una organización bien concebida, señale

do en ella, el fin específico de la sociedad, que debe ser el que le ha de dar el nombre; su funcionamiento; medios de vida; componentes con las condiciones anejas, etc.

III) Mucha disciplina, tanto en cuanto a organización y modo de aplicarla en la práctica, como en la aportación de servicios, asistencias, cuotas, etc.: toda asociación lleva anejos beneficios y cargas; derechos y deberes.

IV. Compenetración entre los asociados, siendo más que el articulado del Reglamento, el espíritu de asociación, lo que debe ligar a los asociados. V. Formar una Directiva verídica, comprensiva, activa y detallista, cuidando que la Directiva sirva para la Sociedad y no ésta para dar lustre a aquélla. Los cargos no son para los hombres; sino los hombres para los cargos.

Esto no debiera faltar en ningún tipo de asociación, y sobre ello fijar claramente y con precisión los artículos que han de constituir lo diferencial de cada una.

Cuando así se orienta una asociación, esta no es simplemente un agregado de individuos, sino que es algo más elevado, constituyendo una fuerza aprovechable, en beneficio propio, de la colectividad, y de rechazo, del bien social, puesto que todo organismo social convenientemente constituido y en marcha rítmicamente ordenada, señala con el adelanto un beneficio para todos.

Ruiz.

Ante el XXXIII Congreso Eucarístico Internacional

SE CELEBRARÁ EN MANILA,
EN FEBRERO DE 1937

El señalamiento de la ciudad de Manila como el sitio del XXXIII Congreso Eucarístico Internacional vino como resultado de la petición de los Obispos de Filipinas por medio del Arzobispo de Manila, al Comité Permanente del Perpetuo Congreso Eucarístico Internacional. El Comité, después de la debida consideración, asintió al deseo entusiasta de los Obispos y no pasó mucho tiempo sin que Su Excelencia recibiera la concesión Papal del privilegio especial.

En 9 de octubre 1934, la tan esperada gracia llega y los señores Arzobispos y Obispos de

Filipinas redactaron inmediatamente una carta pastoral conjunta anunciando el hecho, a los sacerdotes y a los seglares católicos, quienes lo recibieron con loor y gratitud.

El lugar: Manila. La nación: Filipinas.

Manila, el centro de las actividades del XXXIII Congreso Eucarístico Internacional, es la capital del Archipiélago Filipino, un grupo de cerca de 7.000 islas, limitado en el Este por el Océano Pacífico y en el Oeste por el Mar de China.

El Archipiélago está situado a 600 millas de la costa de China, aproximadamente en la misma latitud que la América Central, esto es, entre 5° y 22° Lat. Norte y 117° y 127° Long. Este.

Archidiócesis, Diócesis, Prefecturas.

Las agencias de turismo, queriendo atraer visitantes a estas islas, han llamado a Filipinas «La Perla del Oriente». Los trotamundos que han pisado el suelo filipino hallaron este nombre apropiado. El clima agradable, la hermosura y exuberancia de los paisajes, juntamente con todas las facilidades y conveniencias que exige la vida moderna, han hecho de Filipinas un paraíso para los turistas y viajeros de fuera.

Pero el nombre de «La Perla del Oriente» conviene más apropiadamente a Filipinas, si tenemos en cuenta que es la única nación católica en el Extremo Oriente. Esta avanzada del Cristianismo ha guardado la Fe que España llevó a sus playas como el más precioso legado de aquella nación de cuyo rey, Filipinas tomó su nombre.

Filipinas tiene dos archidiócesis, diez diócesis y dos prefecturas. Los Arzobispos son: Su Excelencia, Miguel O'Doherty, Arzobispo de Manila y Primado de Filipinas y Su Excelencia, Gabriel M. Reyes, Arzobispo de Cebú. Será interesante para los peregrinos que van al Congreso el saber que la primera misa en Filipinas fué celebrada en la costa palmar de la isla de Cebú.

De los diez Obispos de Filipinas siete son nativos y tres extranjeros.

Los Obispos son los siguientes: Mons. Alfredo Verzoza, Obispo de Lipa; Mons James P. McCloskey, Obispo de Jaro; Iloilo; Mons, Santiago Sancho, Obispo de Nueva Segovia; Vigan, Ilocos Sur; Mons. Sofronio Hachang, Obispo Calbayong; Mons. Francisco Reyes, Obispo de Nueva Cáceres, Naga, Camarines Sur; Mons. César M.^a Guerrero Obispo de

Lingayen, Pangasinan; Mons. Constance Jurgens, Obispo de Tuguegarao; Mons Luis del Rosario, S. J. Obispo de Zamboanga; Mons. James T. G. Hayes, S. J., Obispo de Cagayan y Mons. Casimiro Lladoc, Obispo de Bacolod.

Los dos Prefectos Apostólicos son: El Reverendísimo José Billet, O. I. M., Prefecto Apostólico de la Provincia Montañosa y el Reverendísimo Victoriano Román. A. R. Prefecto Apostólico de Palawan.

Número de católicos.— Número de sacerdotes.

La gran mayoría del pueblo filipino es católica.

De los catorce millones poco más o menos que habitan el Archipiélago, el 82 por 100 pertenece a la Comunión católica. 1.400 sacerdotes, 800 de los cuales son nativos, cuidan del bien espiritual de los Filipinos.

La Catedral.

Tal es, según los datos y estadísticas, el estado actual de la Iglesia Católica en el país que tendrá el privilegio de ser la sede del próximo Congreso Eucarístico Internacional.

Las principales y más importantes ceremonias religiosas del Congreso tendrán lugar en la Catedral de Manila. Esta Catedral es una de las primeras iglesias levantadas en la ciudad.

Erigida en 1851, sufrió varios cambios, habiendo sido varias veces grandemente damnificada por los tifones y los temblores que en aquel entonces visitaban la ciudad periódicamente.

El edificio actual fué empezado el año 1870 y fué terminado nueve años después. Es la iglesia más grande en toda la ciudad. Dedicada a Nuestra Señora bajo el título de la Inmaculada Concepción, es una obra maestra de arquitectura.

La Luneta y el «Stadium»

Todas las actividades al aire libre en conexión con el Congreso tendrán lugar en la Luneta; una vasta extensión de terreno arrebatado al mar y convertido en un magnífico parque público que da frente a la Bahía de Manila

El «José Rizal Memorial Stadium», que fué construido para los juegos que tuvieron lugar en Filipinas durante la última Olimpiada Oriental, también será testigo de algunas de las conferencias que se darán al aire libre durante el Congreso.

El Puerto de Manila

Barcos llenos de peregrinos de todas las par-

tes del mundo anclarán en el pantalán más hermoso de Manila, el Pier 7, que es tenido por los visitantes de Filipinas como uno de los mejores piers en el mundo.

En este pantalán el pueblo filipino recibirá a los peregrinos sacerdotes y seglares extranjeros, Obispos y otros Prelados eclesiásticos, con todos los honores propios de semejante recepción.

A este pier se dirigen los ojos de todos los filipinos ansiosos de dar una cordial bienvenida a los peregrinos que vendrán a honrar y rendir homenaje a Nuestro Señor Jesucristo en la Eucaristía.

ELOGIO DEL VINO

Las manifestaciones de contento y gratitud que los mortales celebramos en honor del vino, prueban incesantemente que entre las cosas creadas para recreo del hombre, el Vino ocupa el primer lugar.

Los antiguos lo adoraban en la persona del dios Bacco, rey del vino y de la borrachera, el pincel maestro de Velázquez lo inmortaliza en su famoso cuadro "Los borrachos" cuadro que adorna la riquísima colección del Museo del Prado, y en la Opera Marina juega un importante papel el renombrado mosto.

Como se ve, la adoración al Vino, no ha escapado a la sátira picaresca del artista que siempre ha encontrado en un vaso de vino un sincero compañero que a toda hora le ayuda a la reflexión o al olvido.

De las dos inseparables cosechas que el hombre cultiva con muy noble afán, el Trigo es por excelencia la más apreciada, pero no por eso el Vino deja de tener la misma apreciación aunque aparentemente no llegue a constituir la misma necesidad que el trigo.

En el Evangelio se lee un pasaje en el que "varios hombres cavaban la viña del Señor," y uno de los más apreciados milleros de Dios en la Tierra, fué precisamente la transformación del agua en vino.

El vino con medida y a tiempo oportuno es el auxiliar más poderoso del hombre, para afrontar las diarias y radas luchas del trabajo.

El adagio repite con frecuencia: "Con pan y con vino bien se va por el camino."

Pero al alborazar este siglo materialista y

pagano, el vino ha sufrido rudos golpes que, a no ser por la fuerza irresistible del culto al vino, ya hubiera desaparecido de la superficie de la tierra.

La Filoxera, los vinos artificiales, la cerveza, los compuestos de alcoholes y finalmente las Leyes contra la embriaguez, y los altos precios que alcanza el vino, todos en común alianza han tratado vanamente de asestar al vino, el golpe definitivo.

Todo ha sido inútil, la vida sin vino no se concibe, ni la concibió tampoco el Creador; en la larga carrera de la humana existencia, el vino desempeñará eternamente el papel importante que a su uso le está reservado.

Hay que propagar la extensión del mercado del vino, hay que aumentar su consumo aunque se diga que Alejandro Magno paró, en asesino porque le gustaba demasiado el vino, y todos los que beben con exceso lo co, comenzaron siempre por beber un poco, no hay que olvidar que bebiendo vino se alegra la gente, pero se muere pronto bebiendo aguardiente.

El día que volvamos al natural cauce de la vida y desde niños nos acostumbren a una dosis de vino gradual y permanente, el hombre entrará en la nueva senda de la regeneración, el comercio normalizará sus operaciones, las tierras producirán alegres el adorado compañero de nuestra vida y los gobiernos tendrán menos preocupaciones económicas y sociales que hoy día, las cuales tienen su origen muchas de ellas en la ausencia del vino de nuestra casa.

Cantemos en honor del vino, sin imitar a Bacco, pero bebamos vino, así lo dijo Dios y así es como viveremos alegres y felices.

A. Navarro Babiloni

El 14 de abril

Entre los innumerables festejos celebrados en Santa Isabel el 14 de abril, merecen comentario aparte, las oportunas y prudentes palabras pronunciadas por el Sr. Gobernador.

Quien no le ha oído hablar nunca, juzgará indudablemente a la primera autoridad de la Colonia con más o menos acierto y siempre con tendencia a una crítica injusta.

La sinceridad de las palabras pronunciadas en el discurso de la Cámara Agrícola, des-

pués de haber recogido las observaciones acertadas y oportunas de los Sres. Amilivia y Guixeres, puso al descubierto sin ninguna clase de dudas que el Sr. Sánchez Guerra como persona y como dignísimo Gobernador del Territorio, merece no solo la colaboración sino la gratitud entera de la Colonia.

Acostumbrados desde mucho tiempo a los discursos obligados y aprendidos de las otras autoridades que en incesante peregrinación desfilan por aquí, no hemos podido resistir a la emoción que nos embargaba oyendo palabras sensatas que glorifican el trabajo, ensalzan a quien lo ejerce con dignidad y constancia y finalmente honra a quien premia el trabajo con desinterés rayano a la filantropía.

Todo lo dicho era cosa obligada para nosotros, ya que de otro modo no podemos manifestar nuestra admiración a quien inicia nuevos derroteros en la vida de esta empobrecida colonia, y a elevarla y a enriquecerla, tienden los esfuerzos del Gobernador y de los colonos que en la fiesta del trabajo ya dieron brillante ejemplo.

Los demás festejos quedaron reducidos a la monotonía de siempre, cucañas, carreras, baileles y alegría, que como Benavente decía, nada prende tan pronto como esta alegría de la risa.

Cerró la jornada con un desfile de carrozas, que podríamos llamar "fiesta de oro de Ley".

Buen gusto, arte, brillantez completa, paciencia que de las entrañas de Santa Isabel salían en recta formación las musas de la poesía y del arte.

El primer premio le fué adjudicado a la carroza de la Cámara Agrícola "Agricultura y Belleza" cuyo paso por las calles de la ciudad fué recibido con manifestaciones apoteósicas de alegría y contento.

Un ramillete de lindas criaturas de radiante belleza daban a esta carroza el aspecto simbólico del lema tan acertadamente inspirado.

Las demás carrozas todas originalísimas y de buen gusto se repartieron con acertado fallo, los premios restantes del concurso.

Y terminamos con un aplauso a los acreditados artistas Hervas y Galindo, a cargo de quienes estuvo la ejecución de este monumento de arte, arte que ya acreditaron hace poco con ocasión de la Falla Valenciana.

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

Hemos pasado una semana de verdaderas emociones y de actividades espirituales, pudiendo decir que toda ella ha sido un homenaje a la Religión y a la Patria.

Semana Santa. A partir del Jueves Santo al Domingo de Pascua, toda ella ha sido colmada de sentimientos espirituales, de tal manera que ellos han embargado el alma del creyente que en estos días lo son prácticamente todos: los grandes acontecimientos de nuestra Redención, hoy como ayer y como en el decurso del porvenir, tienen el secreto divino de conmovérlo todo, porque *pro omnibus Christus mortuus est*.

La humanidad corresponde al gran beneficio, que redimiéndonos, marca él por sí mismo la verdadera senda de la civilización de los pueblos: no hay más que hacer un estudio comparativo entre lo que fué la sociedad antigua, la irredenta, y lo que es la nuestra a partir del gran misterio: nunca agradecerá la humanidad suficientemente este don, que restaurándonos, nos salva.

Así lo ha sentido nuestro pueblo, y en su cantidad y fervor ha puesto acordes los sentimientos con la realidad de la obra de la reparación divina: eso nos demostraron los días 9, 10 y 12 de los corrientes, en nuestra Catedral: ofició S. Excia. de pontifical y una asistencia muy notable, hizo honor así al templo como a los sentimientos de nuestros fieles: quedamos satisfechos por el número de asistentes, por su asiduidad y porte piadoso.

Las Fiestas Cívicas. Con el toque a gloria del Sábado Santo, del día 11, se puede decir comenzó el ciclo de fiestas populares, con que se festejaba el 5.º aniversario del advenimiento de la 2.ª República Española. Un Programa bien impreso, elegante, variado y abundante, nos ha puesto, día por día, al tanto de los festejos, con que el pueblo debía homenajar el gran acontecimiento. Inició los festejos el Casino de Santa Isabel, con la organización de una verbena, que se celebró en la noche del 11 al 12: el concurso numeroso y el aspecto brillante: el 12 con el toque a diana por la Banda de la Guardia Colonial, comenzó en realidad el ciclo de fiestas. Ha habido de todo, concurso atlético, en la pla-

za de Jordana, organizado por la U. A. F.; regatas por la Capitanía de Puerto; verbena popular en la Plaza de España, con grande iluminación, asistencia de la Banda y un gran concurrencia de gente; a las 10 y media se tuvo la Gran Gimkana automovilista, saliendo premiados los camiones Números, 482, 370 y 256. El día 13 fué más sostenido: por la tarde comenzaron los festejos, que fueron, partido de Bolampie; original concurso de Bailes indígenas en la plaza de España, al que concurrieron indígenas nacionales y extranjeros, apareciendo la Plaza, radiante de luz, con una concurrencia nunca vista, que animada, canturriaba sus tonadas raciales; se cerró el día con la gran verbena en la explanada del Puerto; el Ciudad de Cádiz aparecía como una hermosa ciudad flotante; el puerto de gran gala y mucha animación.

El 14 como es natural batió el record en brillante animación y orden; hubo carreras de bicicletas en la Plaza de España; recepción oficial en el Palacio del Gobierno, que se vió concurrido, a continuación la Fiesta infantil, que después de unos variados juegos, muy bien ejecutados, terminó con la Canción del Soldado, ejecutada muy bien por los niños de las Escuelas Oficiales. Fué un acto simpático: muy bien por los Sres. Maestros.

Por la tarde se celebró la Fiesta del Brácer, a la que se refiere uno de nuestros correspondientes. se cerró el día con el gran desfile de carrozas, que fué una gran exhibición de arte, organización y orden; fué presenciado por una notable multitud.

Han sido unas fiestas populares, en las que han resplandecido la organización y el orden, contribuyendo todo a rendir un homenaje a la Madre Patria y a las Instituciones que la rigen actualmente. Nuestra felicitación a las Autoridades y a los organizadores.

De regreso. Con la motanave "Ciudad de Cádiz" ha regresado del Continente, después de un mes de estancia, S. Excia., el Sr. Gobernador General de la Colonia, pudiendo asistir a los festejos celebrados en Santa Isabel con motivo del 5.º aniversario de la República.

Un bautizo. El Sábado pasado y después que las campanas anunciaban a gloria por la Resurrección del Señor, fué regenerada con las aguas del santo bautismo, la niña

María Carmen, Natividad Carrillo, Rojo, hija primogénita de los consortes D. Gonzalo y D.ª María del Carmen.

Actuaron de padrinos D. Juan Pascal y su esposa D.ª María Asín.

Nuestra enhorabuena a los agraciados padres por el singular favor que del cielo han recibido y que la gocen por muchos años.

RADIOS DE PRENSA

14. *Lima*; El Gobierno Peruano en pleno presentó la dimisión con objeto dar facilidades al Presidente Ayala se nombre un Gobierno electoral. *Habana*; En la Iglesia donde presenciaba oficios de Viernes Santo fué objeto de un atentado el Presidente de la Republica resultando ileso. *Paris*; En el velodromo de invierno se celebrarán este año 15 corridas de toros para lo que se está gestionando un permiso especial. Las corridas comenzarán el próximo día 16 habiendo sido contratado el diestro español Maravilla. El próximo verano en el suroeste de Francia se realizarán grandes maniobras militares en que se concentrará la mayor cifra posible de soldados. *Los Angeles*; Procedente de Méjico llegó a esta ciudad el Expresidente Calles. *Mejico*; A consecuencia de un accidente de automóvil resultó muerta la recitadora española Greta Bravo.

15. *Madrid*; Presidente Consejo Sr. Azaña permaneció su domicilio ayer tarde sin asistir despacho Oficial estando Presidencia breves momentos Sr. Fernández Clerigo quien recibió al Secretario político del Sr. Amos Salvador y Sr. Zulueta. *Madrid*; Conocense detalles incidente ocurrido ayer mañana en paseo castellana con motivo desfile militar. Serían aproximadamente once y media mañana apenas habíanse iniciado desfile militar cuando en parte posterior tribuna presencial armóse alboroto con motivo estallido traca produjola individuo llamado Isidoro Ojeda que provisto tea entendida arrojola contra tribuna siendo efectos traca rapidísimos. Desfile continuó normalmente hasta que desfile ante tribuna Guardia Civil. En este momento grupo numeroso había grosado notablemente empezó gritar sonando inmediatamente varios disparos crearon confusión atropellándose público en desbanda general. Pasados primeros momentos Guardias Seguridad Asalto encon-

trábase lugar incidente recogieron seis heridos graves fueron rápidamente trasladados puestos Cruz Roja más próxima. Resultó muerto herido bala Anastasio Reyes. Agredidos fueron protegidos por fuerzas públicas continuando desfiles. *Madrid*; Proprietarios y conductores taxis Madrid hanse declarado huelga tiempo indefinido pidiendo aumento de jornal los segundos. Espérase resolución conflicto. *Londres*; prensa mañana pone relieve comunicado Italiano anuncia que tropas mariscal Badoglio han alcanzado riberas lago Tana haciéndose observar al mismo tiempo ocupación puestos fronterizos Gallabat. *París*; Noticias origen particular procedentes Roma dicen que Gobierno Italiano ha preguntado al Foreign Office si Gobierno Británico estaría dispuesto hacer gestión compatible con su opinión pública a cambio Italia adoptaría medidas para apaciguar tirantez actuales llegando Italia probablemente suspensión hostilidades. *París*; Comunican Berlín que prensa alemana pública dedicándole grandes espacios artículos Sr. Laval resaltando palabras expresive consejo relativas necesidades llevense efecto conversaciones entre ambos países. *Montevideo*; Consecuencia violenta tempestad provincia Cerro Largo han resultado seis muertos varios heridos. *Ginebra*; A pesar rumores circulados ayer mañana Sr. Madariaga está decidido fijar fecha convocatoria Comité trece para mañana cuatro tarde. *Atena y París*; Procede de Roma llegó capital D. Alfonso de Borbón. Jueves próximo asistirá enlace matrimonial Sobrina Emperatriz (ex-Emperatriz) Cita con príncipe Alfonso Borbón. *París*; Automóvil brindado primer regimiento legión extranjera ha caído barranco setenta metros profundidad entre Urganzal y Marakesch resultando muertos dos Suboficiales habiendo dos legionarios heridos graves *Madrid*. Toda atención política de momento circunscribe al discurso pronunciará hoy en Cámara Presidente Gobierno en el cual trataráse toda su política futura. Gobierno proyecta nueva ley reforma agraria y otra de arrendamientos fincas rústicas. En Consejo Ministros celebrará hoy trataráse de la declaración ministerial y del orden público.

16. *Madrid*. Con motivo entierro individuo muerto paseo Castellana día 14 abril hanse desarrollado esta tarde sucesos revisten gravedad. Al pasar comitiva por calle Abascal grupo obreros situados obra construcción hicieron varias descargas ametralladoras contra

asistentes entierro. Elementos integraban comitiva fúnebre hicieron frente obreros agresión. Entierro siguió su recorrido hasta cementerio Este con lógica excitación producida por sangrientos sucesos. Congreso hállase acordonado fuerza pública no dejándose acercar proximidades más que diputados otras personalidades identificadas carácter oficial. Madrid huelga taxis terminó esta mañana por acuerdo entre patronos obreros habiendo conseguido estos últimos peticiones les obligaron declararse huelga durante 24 horas. Percibirán jornal 8 pesetas más 15% recaudación diaria. Madrid sesión Cortes celebrada ayer fué interesante debate político transcendencia considerando difícil momento actual.

Sr. Azaña pronunció discurso enumerando dos proyectos exponiendo programa Gobierno es del frente popular siendo aplaudido por diputados izquierda republicana y Unión republicana mientras Socialistas y Comunistas permanecían silenciosos. El Sr. Calvo Sotelo con argumentos expuso situación orden público, posición republicanos burgueses respecto consigna frente popular. Después intervino el Sr. Gil Robles discurso tonos conciliadores primera parte, protestas legalidad condenación violencia segunda parte, elogiando Sr. Azaña intervención Jefe Ceda. Sesión Cámara esta tarde Sr. Azaña discurso magnífico hora y media contestó interpellaciones hechas ayer referentes orden público, otras cuestiones sociales pasadas expresándose absoluta ratificación programa Frente Popular.

Ginebra. Ayer comenzaron las conversaciones entre Madariaga y el Representante de Abisinia para solucionar el conflicto etíope. *Italia*. Comunicó a la Sociedad de las Naciones la abolición de la esclavitud en todo el territorio etíope ocupado por sus tropas *Londres*. Ministro Eden recibió instrucciones de su Gobierno reunido en Consejo acerca actitud inglesa en el problema italo-etíope Niégase en Londres se piense en sanciones. *Habana*. Fué elegido Presidente del Senado Justo Luis del Pozo de la coalición nacionalista.